

Hoffest am Michaelshof:

Demeter-Landwirtschaft zum Anfassen

Sammatz, April 2025. Am 05.04 2025 lädt der Michaelshof/Sammatz zum Hoffest ein. Von 12 bis 18 Uhr sind kleine und große Besucherinnen und Besucher eingeladen, Mitgliedern der Community bei der Herstellung von Bio-Produkten über die Schulter zu schauen, die Demeter-Landwirtschaft kennenzulernen und Arche-Tieren „Hallo“ zu sagen. Begleitet wird das Event von Köstlichkeiten aus der Hofküche.

Demeter-Käse zum Probieren

Was heißt Demeter-Landwirtschaft? Wo liegen die kleinen Unterschiede zur ökologischen Landwirtschaft? Beim Hoffest am Michaelshof zeichnen Community-Mitglieder bei Feld-, Stall- und Manufakturbesuchen ein anschauliches Bild von der Arbeit am Michaelshof. Bei einem Meierei-Besuch verfolgen Gäste den Weg der Milch vom Stall in die Käsemanufaktur, wo in vielen Schritten der Käse entsteht und - wie im Käsekeller zu sehen – heranreift. Es darf nicht nur zugeschaut, sondern auch probiert werden.

Besuch der Archetiere

Der Michaelshof widmet sich als anerkannter Arche-Hof dem Erhalt alter und gefährdeter Haustierrassen. Bei mehreren Hofführungen können alle vierbeinigen Stallbewohner hautnah erlebt werden, angefangen beim Füttern des Angler Sattelschweins, über eine Streichelrunde bei den Schafen bis hin zu einem Ritt auf den geduldigen Kaltblutpferden. Auch sind Kinder und Jugendliche herzlich eingeladen, sich an der Fellpflege der Esel zu beteiligen. Am frühen Nachmittag werden alle Stallbewohner mit Hilfe der Besucher verköstigt, während das Angler Sattelschwein am Abend seine zweite und letzte Mahlzeit erhält.

Mit dem Trecker aufs Feld

Zum Michaelshof gehören 160 Hektar Wiesen- und Ackerfläche, die biodynamisch bewirtschaftet werden. Obwohl sehr viel Feldarbeit per Hand erledigt wird, kommen in Maßen landwirtschaftliche Maschinen zum Einsatz. Bei Fahrten mit dem Trecker haben Gäste eine hervorragende Aussicht auf das gesamte Gelände und erfahren vor Ort Wissenswertes über den biodynamischen Ackerbau und die angebauten Gemüsesorten.

Über den Michaelshof

Im Jahr 1985 wurde der Michaelshof in Sammatz von xy Initiatoren als alternative Arbeits- und Lebensgemeinschaft auf Basis eines ganzheitlichen Konzepts gegründet. Heute engagieren sich xy feste Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in einer florierenden biodynamischen Landwirtschaft, zahlreichen hofinternen Produktionsstätten für Lebensmittel und Kosmetik in Bio-Qualität, acht Wohngruppen für seelisch hilfsbedürftige Kinder und für das Wohl der Gäste. Unterstützt wird das gemeinnützige Projekt, das für das harmonische Zusammenwirken von Mensch und Natur steht, jährlich von xy Freiwilligen aus aller Welt. In der Worldpackers Community, einem Portal für Volontäre, belegt der Michaelshof derzeit den vierten Platz.